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『学校人権教育』 ～幸せになれる学校づくり～

「二中に関わる人々、皆が幸せであってほしい」これが学校長としての願いです。

これは、先日行われた野田市教育委員会研究指定「学校人権教育公開研究会」の研究紀要に載せた冒

頭文です。続いて・・

生徒はもちろん、保護者も地域の方々も、そして先生方も幸せになれる学校をつくることが、

校長としての夢であり、野望といったところでしょうか。

そう考えると「どんな個性であれ、全員が幸せになれる学校」をつくるには「学校人権教育」

研究指定は、またとないビックチャンスをいただけた、と捉えています。

令和３年度から２年間、野田市教育委員会より「学校人権教育研究校」の指定を受け、『協働

問題解決型の学級経営・教科経営の実践』を主題とし、研究を進めてきました。

学校、生徒たちを取りまく社会情勢は急速に変化し、複雑化、多様化してきています。風習、

化、習慣、環境、性別、国籍、価値観など、異なる個性が共存する学校こそ、今まさに「学校

権教育」、言い換えると 「全員が幸せになれる教育」が必要と、強く実感しています。（後略）

今回の研究を進めるうえで、改めて「学校人権教育」について深
く考えることができました。特に学級経営（学級づくり）に焦点を
あて、お互いが認め合い、支え合い、高め合える集団づくりに取り
組んできました。教科の学習の中では、「主体的・対話的で深い学
び」が求められますが、「認め合える、支え合える、高め合える」
仲間関係ができていなければ、理想とする「学び」を実現すること
はできません。
今回の公開研究会では、たくさんの先生方に参観していただき、
貴重なご意見をいただくことができました。今後、より一層研究を
進め、教職員一丸となり「全員が幸せになれる学校づくり」に邁進
してまいります。
１２月はいわゆる年末、一年（令和４年）の締めくくりの月にな
ります。学校では、一年間を振り返り、頑張ったことを認め、頑張
りきれなかったことを励まし、新年につなげていけるよう支援して
いきます。
ご家庭におきましても、お子さんと一緒に一年間を振り返り、頑
張ったこと、成長したことをたくさん褒めてあげてほしいと思いま
す。新年を迎え、新しい目標を持ち、目標に向かって大きな一歩が
踏み出せるようお声かけをよろしくお願いします。
寒さ厳しい折、コロナの第８波、インフルエンザ等、感染症が流行る時期に入ります。１２月、健康

に十分留意し、有意義な年末年始をお過ごしください。 学校長 杉﨑 哲実

～１１月の二中～

〇野田市文化祭 11/3（文化の日）
コロナ感染拡大防止のために中止していた野田市文化祭のホー
ルでの発表会が３年ぶりに開催されました。市内の文化団体の発
表がステージ上で行われ、市役所では展示発表が行われます。
野田市の大きな文化イベントの開会セレモニーでの市歌の演奏
などが二中音楽部に任されました。セレモニー後の最初の発表と
して二中音楽部のコンサートを行い、市民の皆さんに音楽部の演
奏を聴いていただきました。



〇三者面談 11/1～ 11/10
全学年で三者面談を実施しました。日頃の学校生活の様子をお伝えし、家庭学習の状況などを確認
しました。最近の悩みや、これからの目標も話し合いました。３年生は進路についての話し合いが
中心となりました。いよいよ受験校を決定することになります。
３年生は校長先生との２回目の面談も行い、自分の進路希望について校長先生に説明しました。

〇ＰＴＡバザー 11/12
二中の名物とも言える、PTA バザーを３年ぶりに開催しました。感染症対策を考慮しての実施とい
うことで、３年前とは形を変えての実施となりました。バザーは２部制とし、午前中は一般の地域
の皆さんと保護者を対象としたもの、お昼からは生徒と保護者を対象としたものになりました。今
回のバザーは地域の皆さんに自治会を通して、提供品のご協力をお願いしたところ。予想を遙かに
超えるたくさんのご協力をいただきました。
開場前から入口前に列ができるほどたくさんの方々にご来場いた
だき、山のように積まれた品が次々に無くなっていきました。「あ
したば学級コーナー」も盛況で、あしたば学級のみんなで作った
手作りの籠や手芸品、ストラップや芳香剤まで色とりどりの品が
並びます。「いらっしゃいませ！」の元気な呼び込みで、会場を盛
り上げました。第２部参加の生徒達も楽しそうに参加していまし
た。食べもの飲み物は全て完売！「もっと食べたかったのに…」
残念がる生徒が多数いました。売り切れ御免！！
売上は同窓会積み立てと、学校整備のために活用させていただきます。

〇千葉県中学１年生野球大会 11/20
１回戦 公津の杜,八街,八街南,八街中央連合 4-3 勝
２回戦 木更津マジック 1-6 敗

〇学校人権教育公開研究会 11/22
本校は令和３,４年度に学校人権教育の研究校として野田市教育委員
会より指定を受け、学校人権教育に取り組んでいます。人権とは「人

間が人間らしく生きる権利で、生まれながら持つ権利」ですが、それ

を互いに尊重していくための教育が学校人権教育です。本校の研究は

話し合い活動により、みんなの力を合わせて問題を解決していく、授

業と学級経営を実践することです。

公開当日は市内全ての小中学校から 80 名程の先生方が二中に集ま
り、授業やつなかん・帰りの会を参観していただきました。その後、

全体をいくつかのグループに分けて協議を行いました。二中生の真剣

に授業や帰りの会に取り組む姿に高評価をいただきました。指定がな

くなっても今後も研修を続けていきます。

〇仲ブロックＰＴＡバレーボール大会 11/27
本年度のＰＴＡバレー部の最後の活動となる『仲ブロックバレー
ボール大会』が本校を会場に行われました。仲ブロックの中学校
３校、小学校５校のＰＴＡバレーボールチームが集まり優勝旗を
目指して競技します。二中は激戦の末、第４位表彰を受けました。
順位以上に練習から大会まで部員のみんなが本当に楽しく活動で
きた今年度のＰＴＡバレー部でした。みなさんお疲れ様でした。

～１２月の行事予定～ ※最終下校時刻 16:45
日 曜 行 事 日 曜 行 事

1 木 野田市中学校駅伝大会(清水公園) 21 水 ｽｸｰﾙﾛｲﾔｰ研修 部活動なし

5 月 ３年実力テスト⑤ 全校委員会 22 木 １年生 わくわく理科授業

10 土 土曜授業⑨ 授業参観/保護者会 23 金 冬季休業前全校集会 給食なし
PTA常任委員会 24 土 冬季休業（～ 1/9）

14 水 PTA研修旅行（茨城県笠間市） 29 木 機械警備（学校無人化）

15 木 ３年生家庭科消費者教育 1/10 火 学校再開 全校集会 給食あり
19 月 職員会議 11 水 席書会


